

Apología de una revista necesaria

An apology for a necessary journal

Mairim Lago Queijas^{1*} <https://orcid.org/0000-0002-4074-4931>

¹Universidad de Ciencias Médicas de La Habana. Cuba.

* Autor para la correspondencia: mairinl@infomed.sld.cu

Los documentos rectores del Ministerio de Educación Superior refieren como objetivo fundamental la formación de una ética humanista con el fin de defender la obra integral de la Revolución; en consecuencia, se persigue desarrollar en los estudiantes de ciencias médicas convicciones y disposición para responder a las necesidades del pueblo cubano y de otros países del mundo donde colaboren una vez egresados, teniendo en cuenta la definición de José Martí: “Patria es humanidad”.⁽¹⁾ Esta aspiración colocó a los directivos de la *Revista Filosofía, Historia y Salud* en la disyuntiva epistémica de debatir y dialogar sobre temas de las tres ciencias.

Los modelos para los cuatro niveles de formación (obrero, técnico medio, técnico superior de ciclo corto y licenciatura) recogen, junto con la necesidad de una sólida preparación científica y técnica, una amplia formación integral y un sistema de valores en correspondencia con los de la sociedad cubana contemporánea, lo cual aporta el marco ético de la actuación profesional.⁽²⁾

La misión de este nuevo espacio de socialización es divulgar los resultados científicos desde una mirada más cercana a las ciencias sociales y con nuevos asideros para los que se dedican a formar a la joven generación de cubanos.

La preservación y el desarrollo del conocimiento, desde su propia construcción, la creación de habilidades profesionales y la formación de valores, concertadas como competencias para la formación y el perfeccionamiento del capital humano del sector de la salud, tienen como escenario la educación en el trabajo. Los que aciertan en este entramado curricular podrán dirigir la atención de la comunidad científica desde artículos originales, reseñas históricas, estudios de personalidades, referencias documentales, entre otras formas discursivas dentro de esta revista.

Se invita a estudiantes con elevada motivación por investigar, a docentes de las universidades y de los centros asistenciales, a directivos y funcionarios de la gestión universitaria en la salud, o de

la investigación en Cuba y otras latitudes, a acercarse a la *Revista Filosofía, Historia y Salud*, espacio creado para establecer un enlace conceptual entre el pensamiento científico y el humanista; además de revelar los principios fundamentales de la medicina basada en el servicio y la curiosidad permanente.⁽³⁾

Referencias bibliográficas

1. Díaz-Canel M. La Universidad y el desarrollo sostenible: una visión desde Cuba. Discurso clausura de 8vo Congreso Internacional de Educación Superior. La Habana: Universidad 2012; 2012 feb 13-17 [acceso 16/01/2022]. Disponible en: <https://www.presidencia.gob.cu/es/presidencia/intervenciones/discurso-pronunciado-por-miguel-mario-diaz-canel-bermudez-primer-secretario-del-comite-central-del-partido-comunista-de-cuba-y-presidente-de-la-republica-de-cuba-en-la-clausura-del-octavo-congreso-del-partido/>
2. Ministerio de Salud Pública. Plan de estudios de la carrera de Medicina. La Habana: Editorial Ciencias Médicas; 2005
3. Merrell RC. Medicina: historia y ética. Rev Univ Azuay. 2005 [acceso 16/01/2022];38:11-20. Disponible en: <https://biblioteca.uazuay.edu.ec/buscar/item/2182>